
随着无线城市建设在全国范围内的加速， 无线城市

所涉及的诸多应用正在悄然之间改变着人们的日常生

活， 种种全新的信息化体验让移动改变生活从理念走向

现实。 最新数据显示，截至 6月底，已有 31个省 248个城

市与政府签约，321个城市的无线城市上线推广。

“你每天坐几路公交车上下班？ 有没有遇见过中意的

人？ 也许 TA就在你旁边……”这不是文艺剧中的虚拟场

景，而是中国移动在江西依托无线城市平台开展的“掌上

公交之寻找同路的 TA”活动，结合论坛热帖推荐方式，让

手机用户以图文结合的形式晒出自己使用公交查询应用

的屏幕截图，通过微博发布活动消息、征友宣言，受到了

用户的热捧，每周受众达 50万以上。

在广东，为方便广大考生及家长及时、方便地查询高

考成绩，中国移动推出了“无线城市爱高分”应用，围绕高

考查分、查录取、应考资讯及考生互动社区等服务范围，

为广东省内高考考生提供基于移动互联网的成绩查询及

录取查询服务、高考专题资讯服务和校园网络社区服务。

目前，全省累计访问量达 168.4 万人次，65.6%的考生通过该平台

查询了分数及录取情况。

在安徽，移动用户只需拿起手机登录“无线城市”平台，便可了解

到最新的社会保障政策、社保费用缴纳和劳动就业信息等情况，市民

的生活又多了一重保障。 据了解，“无线城市”社保信息化应用平台整

合了多项公共服务信息资源，例如社保信息查询、社保费用的支取、劳

动就业信息的发布等，为市民、企业和外商投资等提供更加便捷高效

的服务保障和生活环境。

如今，在中国移动一系列发展措施的推动下，无线城市建设遍地

开花，信息化的触角在城市各个角落进一步延伸，一幅美丽的城市画

卷正在市民面前缓缓展开…… （鹤壁移动）
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深入学习贯彻《无线电管理条例》

推进无线电管理事业健康发展

今年 9 月 11 日是《中华人民共和国

无线电管理条例》 颁布实施 19 周年纪念

日。 19年来，贯彻执行《条例》的实践表明，

《条例》 不仅是无线电管理部门依法实施

管理的根本依据，也是单位、个人合法设

置使用无线电台设备，开展无线电业务的

重要保证，它的贯彻执行对于加强无线电

管理，维护空中电波良好秩序，保护合法

电台权益发挥着巨大作用。 进一步搞好

《条例》的学习、宣传和贯彻执行，对于规

范无线电管理行为，促进我市无线电通信

事业的健康发展，更好地贯彻无线电管理

工作为经济建设服务的指导思想，具有重

要的现实意义。

随着科学技术的进步和信息化步伐

的加快，无线电频率资源的供求矛盾会日

趋突出，电磁环境更加复杂。 无线电通信

作为经济建设的重要基础条件之一，与社

会发展息息相关，加强无线电管理工作将

会显示出更加重要的意义。 一方面， 信

息化社会进程加快， 势必要求对频率资

源进行合理开发利用。 以网络技术为代

表的信息技术己成为新的经济增长点。

无线电技术与通信、 计算机、 多媒体等

多种技术的融合需要丰富的频谱资源作

支撑， 因此频谱资源紧张的问题愈来愈

突出， 如果不采取积极有效的措施实行

统一规划、 科学管理， 必将会造成频谱

资源的严重浪费， 有限的资源就不能得

到合理的开发利用， 甚至会影响一个地

区经济和社会事业的发展。 另一方面，

无线电技术作为生产力的一个组成部分，

必须有与之相适应的政策、 法规、 制度、

措施作保护。 随着我国市场经济体制的

逐步完善，无线电技术参与市场竞争的能

力逐步加强， 对频谱的需求也会随之加

大。 无线电管理机构作为频谱资源的配置

与管理部门， 需要对无线电技术的科研、

开发、应用提供频谱资源支持，通过认真

贯彻执行国家一系列方针、政策、法规，维

护开发应用者的合法权益，严厉打击未经

批准擅自侵占频谱资源的一切违法行为，

为无线电技术的广泛应用和信息产业的

快速发展提供良好的环境条件，保持这部

分生产力的强大生机和活力。 因此，必须

把宣传、学习、贯彻《条例》作为一项长期

的任务坚持下去。

一要继续抓好《条例》的学习宣传工

作。《条例》是无线电管理最基本的法律依

据，它确定了无线电管理工作在我国经济

建设和社会发展中的地位和作用。《条例》

对管理机构职责， 无线电设备的研制、生

产、进口、销售、使用、监督检查做出了具

体规定，是我国开展无线电管理工作的有

效保障措施之一。 所以，要把宣传贯彻《条

例》作为加强无线电管理的一项重要工作

来抓。 通过宣传进一步增强无线电管理工

作的社会知名度，增强人们遵守无线电管

理法规的自觉性，取得社会各界对无线电

管理工作的关心支持和各部门的通力配

合，使我市的管理工作在法制化、制度化

轨道上迈出新的一步。 各设台单位要结合

本单位实际，组织对《条例》的再学习，提

高认识，领会实质，狠抓落实。 通过学习纠

正不符合《条例》规定的做法，完善各种制

度措施，切实加强内部的管理，保障各种

无线电业务在我市的经济建设中发挥应

有的作用。

二要加强无线电集中统一管理。 实施

无线电集中统一管理是我国无线电管理

工作坚持的重要原则之一，也是由无线电

电波传播的固有特性决定的。 无线电信号

的传播是没有区域界线的，其不受任何行

业部门的限制，天空信号错综复杂，这就

需要对无线电台(站)的设置和使用进行统

一规划，统一管理，使空中电波有序传播，

互不干扰，保证各种业务的开展。 因此，各

设台单位要充分认识统一管理的重要性，

特别是在目前频谱资源使用日趋紧张，地

区之间、部门之间、台站之间信号干扰日

趋严重的情况下，充分认识统一管理的必

要性，正确处理遵守《条例》规定与保护自

身安全使用设备之间的关系，积极支持配

合无线电管理部门开展工作，严格按《条

例》规定设置使用电台(站)设备，认真履行

审批手续，办理电台执照，自觉接受无线

电管理部门的监督检查，服从管理，搞好

配合，决不允许各自为政，各行其是。 无线

电管理部门要强化集中统一管理，认真履

行职责，坚持依法管理、依法行政，加大执

法力度，严厉查处非法设台、违章建台，恶

意干扰等现象，切实保障我市各类无线电

通信设备的正常运行。

三要做好无线电频谱资源的使用与

管理工作。 按照统一规划、合理开发、科学

管理、有偿使用的原则，认真执行《条例》

有关频率的使用规定和国家《无线电频率

划分规定》，合理配置、有效利用，减少污

染浪费，保障我市各部门对频率资源的需

求。 同时，要加大对干扰信号的查处力度，

特别是在国家有重大活动期间，要加强对

广播电视信号频率的监测力度，保证国家

重大活动实况的正常播出，严防敌对势力

的干扰破坏，维护空中电波良好秩序。 要

按照国家有关频率资源有偿使用的规定，

认真做好频率占用费的收取工作，严格标

准，应收尽收，通过依法合理收费，科学调

节对频率资源的配置。 各设台单位要积极

配合，认真履行义务，克服部门利益和特

殊地位的思想，支持无管部门做好这方面

的工作。

四要加强无线电技术管理。 随着科学

技术的发展，高新技术在无线电通信领域

里的应用将会更加广泛，要管好用好先进

的通信设备，必须实行科学管理，单靠行

政措施已不能满足需要，必须采用先进的

技术管理手段， 完善的技术管理措施，才

能对现代化通信设备实施有效管理，以便

掌握设备的使用状况， 了解应用技术标

准， 保障新技术设备在我市的广泛使用。

努力提高无线电管理工作的科学化、现代

化水平， 促进无线电通信事业的健康发

展。

职工小小家：

透过细节看变化

为营造和谐的企业文化，凝聚人心，鼓舞士气，更

好地推动和谐企业建设， 促进公司基层工会的组织建

设，实现基层一线的规范化管理，鹤壁移动公司前不久

在公司内部开展了“职工小小家”建设活动。

工作中， 鹤壁移动公司下属各分公司结合自身实

际情况，坚持注重实效的原则，避免形式主义，本着帮

员工解决工作和生活中的实际困难这一原则， 重点改

善基层营业厅的办公、生活环境，着力打造出硬件、软

件齐全，既温馨又舒适的“职工小小家”，让基层员工工

作、生活更舒心。

变化一：

我们再也不为吃饭发愁了

“以前，单位没有餐厅，我们每天只能在路边的小

饭店解决吃饭问题。这里小饭店的卫生条件差，夏天蚊

蝇满天飞。 现在不同了，公司给我们建了员工餐厅，配

备了锅碗瓢盆、抽油烟机、电磁炉，还每月为我们发放

300元的生活补贴。 大家都很高兴，因为大家再也不用

去街头的小店吃饭了。 ”公司员工李静说。

变化二：

我们再也不用趴在桌子上睡觉了

“以前，因为营业部空间狭小，没有午休室，中午休

班的时候我们只能趴在桌子上或者歪在凳子上眯一会

儿，醒来后总是腰酸背疼，特别难受。 那时就想如果能

有一张床该有多好呀！ 现在领导给我们送来了折叠床

和床上用品，还建起了午休室，我们再也不用趴在桌子

上睡觉了。 ”公司员工张元说。

变化三：

我们再也不用到几百米外的地方提水

吃了

“由于房东家改造房屋，我们营业部已经停水好几

个月了，平时做饭必须到几百米外的地方提水，真是很

不方便。 领导得知我们的困难后，多方协调，为我们接

入了自来水，我们再也不用提水吃了。 ”公司员工吴晓

文说。

变化四：

我们再也不用趴在腿上做学习笔记了

“以前班组开会、学习的时候，因为没有合适的会

议桌，我们好多人都是在自己的腿上做会议记录，写的

字歪歪扭扭的。今年年初吉总来我们这里调研，得知我

们的困难后，当即为我们配备了会议桌椅。 现在，我们

再也不用趴在腿上做学习笔记了。 ”公司员工陈菲说。

“小小家”建设让我们的工作、生

活更美好

2012 年初，在公司副总、工会主席吉喜胜的带领

下，工会各级工作人员到乡镇营业部进行调研，了解到

一线员工的实际困难后，公司管理层高度重视，公司总

经理田锋卿多次听取工会针对改善乡镇营业部“职工

小小家”的专项汇报，并要求工会牵头迅速展开建设活

动。制定了全年“职工小小家”建设方案，并拨付专项资

金针对乡镇营业部的基础设施进行改造。

在各县区分公司和工会的共同努力下，截至目前，

已有 77%的乡镇营业部具备了会议活动室、 餐厅、厨

房、午休室、卫生间，员工的工作、生活环境发生了翻天

覆地的变化。

记者感言：

提升员工满意度、增强员工幸福指数，不只是一句

口号，在鹤壁移动，这些表现在公司领导一次次冒着严

寒、酷暑深入基层的调研和一通通关心“小小家”建设

进程的电话中； 表现在各县区分公司行政领导和分会

干部一同为解决基层员工饮水、就餐、午休、如厕等一

系列实际困难中； 更表现在乡镇营业部工作和生活环

境翻天覆地的变化中……

□晨报记者 柯其其

中国移动：

无线城市应用进入百姓生活

□宋友君


